
 

 

 

 

 
        

楊培銘教授 /台大醫學院 
 

學會成立的主要目的

之一在於提升學會成員的素

質及能力，欲達成此目的，

舉辦學術活動是很重要的一

種方式。本會的節目委員會

即是負責規劃學術活動的主

角。 
 
節目委員會有一位主任

委員及四位召集委員，再由

超音波醫學界各個領域網羅

菁英共同組成，每年固定開

3 ─ 4 次會，規劃地方醫學

會（春、夏之交舉辦）及年

會（十月中舉辦）之節目內

容，並決定舉辦地點。每逢

選舉年之年會皆在台北市國

際會議中心舉辦，非選舉年

則在台北市其他地點舉辦，

最常使用的地點乃是臺大醫

學院基礎醫學大樓，因其位

置適中，且交通便利。地方

醫學會在非選舉年通常是在

中部或南部選擇一地舉行，

由當地之區域醫院或醫學中

心輪流負責籌劃事宜；選舉

年則在北、中、南三地各委

託一家醫院舉辦一場地方醫

學會，同時辦理各地區之會

員代表選舉。 
 

承蒙理事長及大家的抬

愛，推舉本人擔任節目委員

會主任委員，實在很感謝本

委員會之所有菁英成員，由

於他們的熱心參與，才能順

利完成年會及地方醫學會之

節目規劃。在此也要感謝各

地的主辦醫院及其負責醫

師，願意大力鼎助學會完成

如此有意義的事情。 
 

由於曾多年參與節目委

員會之運作，深知節目之規

畫看似簡單，實則相當費

神，既要教育會員，又要提

供新知，有時真的是絞盡腦

汁，因為各領域之超音波診

斷及治療技術，並非隨時皆
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有新進展，有時真怕一些熱

門題目會重覆出現。這次藉

會訊介紹節目委員會所做的

事宜，除了讓所有本會會員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

瞭解其功能，也期待大

家在年會及地方醫學會期間

多多參加，一方面增廣知

識，提升自我能力，一方面 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

也可向學會提供您對節

目內容的高見，讓節目委員

會的效能更上層樓，這是我

們誠摯的期待。

  
96年 6 月16日舉行第11屆第 4 次理監事聯席會議，作者於會後與創會理事長陳皙堯教

授及理監事合影，圖左而右為胡瑞庭理事、嚴卓立理事、葉永祥理事、楊賢馨名譽理

事長、陳皙堯創會理事長、楊培銘理事 ( 節目委員會主任委員 ) 、黃明和理事、王乃

元理事及陳樞鴻理事。 


